

# El deporte como actividad extraescolar

370 deportistas del Club desarrollen las actividades semanalmente.

## Actividades:

Las principales actividades que se desarrollan en el Club durante el curso son baloncesto y futbito, pero no sólo nos dedicamos a la actividad semanal, sino que puntualmente a lo largo del curso procuramos realizar actividades que nos ayuden a la relación entre los diferentes deportistas. Estas actividades son principalmente:

1. Presentación los equipos del Club:  
La hacemos en el Colegio de Ursulinas, con unos juegos y concursos, para todos, y fotos de los equipos, para luego publicar en la prensa.
2. Trofeos:
  - 2.1. Organizados por el C.D. Ursulinas:
    - Torneo Preinfantil de Baloncesto en Navidad (1º E.S.O.):
    - A celebrar los primeros días de cada año, con la participación de 12 equipos (6 masculinos, y 6 femeninos). Este año se desarrolló los días 3 y 4 de enero.
    - Torneo de Futbito, Memorial "Rubén Mendi-zábal" (6, 7 y 8 años):  
A celebrar el último sábado de Mayo o primero de Junio.
  - 2.2. No organizados por el C.D. Ursulinas:  
Acudimos a numerosos trofeos organizados por otros Clubes y colegios, especialmente en vacaciones de Navidad y Semana Santa.
3. Fiesta del Deporte:  
Se celebra el primer sábado de Junio, y consiste en un día de fiesta repleto de actividades deportivas, cena y baile para todos aquellos que lo deseen.
4. Campamentos de verano:
  - Realizaremos uno para Primaria, la última semana de junio
  - Para Educación Infantil, y primer y segundo ciclo de Educación Primaria, colaboramos con el monitor de la escuela multideporte FELIX PEREZ, en la organización de un campamento urbano denominado SPLAY, de deporte e inglés, la segunda quincena de Julio.
5. Excursión A.C.B.:  
Acudimos algunos componentes del Club a un partido de ese nivel.
6. Intercambios Deportivos con Colegios de otras Comunidades.

Y así es como intentamos a través del deporte conseguir que los alumnos valoren el compañerismo, la amistad, el compromiso que supone el realizar una actividad de grupo, y por supuesto mejoren el nivel deportivo. También es muy interesante la posibilidad de ampliar el círculo de amistades, bien con gente del propio colegio o de otros compañer@s que realizan la misma actividad en otros colegios.

## CLUB DEPORTIVO LARRAONA-CLARET

**Félix J. Fernández Valle**

**Presidente del Club Larraona-Claret**

Estimados lectores de la revista IDEA. Me acerco a estas páginas para hacer una pequeña reseña de lo que es y lo que significa el Club Larraona Claret, que este año ha llegado a cumplir su vigésimo quinto cumpleaños.

Este Club nació, como ya he dicho, en el año 1982, en respuesta a las ganas y espíritu deportivo de un grupo de padres e hijos y de dos Claretianos importantísimos para el proyecto, Isidoro Pinedo y Vitorino Elguea. Estos comenzaron con la andadura a la que un inolvidable José Luís Marsellá ha puesto los cimientos para conseguir una continuidad que llega hasta nuestros días.

Hoy en día, aunque no es uno de sus mejores momentos, aglutina entre entrenadores, jugadores, delegados y directivos la cantidad de cuatrocientas personas. En este Club tienen cabida, no solo los alumnos del colegio Larraona, sino toda aquella persona que quiera practicar algún deporte de los que se ofrecen, con el único ánimo de disfrutar del mismo.

Las secciones que desarrolla este Club son baloncesto, atletismo, fútbol sala, tenis y lo más importante para nosotros, la escuela de iniciación deportiva, puesto que es el germen de los futuros deportistas de todas las modalidades.

La filosofía de este Club es la participación de todos sus jugadores, componentes de los equipos, en todos los actos deportivos de los que cada uno de ellos puede tomar parte, haciendo por ellos todo lo que esté en nuestra mano. Es necesario decir que buscamos un equilibrio entre la competición y la potenciación de las capacidades humanas del deportista, siendo más importante esta segunda y primando, por encima de todo, la formación integral del mismo en los aspectos sociales y de relación. **"Jugar divirtiéndose"** (intención diametralmente opuesta a las tendencias actuales de competitividad).

Nuestra idea es la de, en definitiva, trabajar sobre los pilares del compromiso, la superación y la convivencia para la búsqueda de unos objetivos que sirvan, a nuestros deportistas, de bagaje para enfrentarse a la vida real, día a día.

Para iniciar con esta nueva filosofía a los chavales nos hemos propuesto, desde hace ya bastante tiempo, potenciar y consolidar el proyecto de la Escuela de Iniciación Deportiva. Las edades de los niños oscilan entre los 4 y los 8 años, y sus disciplinas son psicomotricidad, de 4 a 6 años, y juegos predeportivos, de 5 a 7, iniciándolos en la precompetición con 8 años.

El club cuenta en estos momentos con un cuerpo directivo formado por 8 personas, cada una de las cuales tiene un cometido específico en cada una de las secciones.

El número de chavales que practican deporte es de 359, de los cuales el 30% son mujeres y el 70% hombres. Estos están repartidos en 18 equipos de baloncesto. siendo ésta

# El deporte como actividad extraescolar



Escuela de iniciación deportiva.

la sección más numerosa del club, 4 equipos de fútbol sala, 10 deportistas en la sección de tenis y 17 atletas.

El número de entrenadores que dirigen estos equipos es de 24, contando con la ayuda inestimable de otros tantos delegados de equipo, aspecto que este año se ha procurado potenciar, la presencia de los padres en el ámbito educativo y deportivo de sus hijos, y de conformación del propio club.

También se tiene muy presente, que los monitores de la escuela de iniciación, tengan la preparación académica y personal necesaria para la educación no solo deportiva sino también personal del pequeño, ya que ésta es una edad primordial para su futuro.

Este es un club que funciona como cualquier otra actividad extraescolar, aún siendo totalmente independiente del colegio, por lo que el desarrollo de nuestra actividad se adecua a las necesidades del horario lectivo de nuestros chavales. De lunes a viernes, el polideportivo del co-

legio Larraona, desde las 5 de la tarde hasta las 10 de la noche, es un hervidero de deportistas practicando cada uno la modalidad correspondiente. El horario inicial es para los más pequeños y el nocturno para los bachilleres y universitarios.

Las cuotas de inscripción en el club son desde 200 euros para el alumno del colegio hasta los 240 euros para los deportistas de otros centros educativos.

Todos los años, como colofón al quehacer deportivo de toda la temporada, se celebra el día del club, día éste en el que no sólo toman parte los socios del mismo, sino todos los alumnos del colegio, familiares y allegados, culminando el festejo con una comida de hermandad.

En las fechas de Navidad se celebran dos días de torneos, con invitación a otros clubes, siendo uno de los días para fútbol sala y otro para baloncesto. Estos son el "Memorial José Luís Marsella" y el "Memorial Isidoro Pinedo".

La idea de los directivos actuales del club es llegar a cuantas más personas mejor, para darles la oportunidad de conocerse y conocer más gente a través del deporte, de una forma lúdica. No importa tanto la competición como el aprendizaje para desarrollar una competición sana y divertida. No es bueno ganar porque sí, sino como la realización de unos objetivos y de un esfuerzo continuado que da sus frutos finalmente, y que llega como premio al trabajo de equipo.

Espero que esta pequeña reseña sirva para dar una ligera idea de cómo es nuestro Club Larraona Claret, y a dónde y cómo nos dirigimos con los objetivos de dar un servicio a la sociedad, para que ésta sea cada vez más justa y mejor para todos. Tan importantes son los medios como los fines y más en el deporte y la educación de nuestros hijos.

## Convivencia plena

### ESQUÍ DE FONDO EN NAVARRA

**Ana Lusarreta Galé**

**Responsable del Centro de Esquí Nórdico de Roncal**

Desde 1985 el Ayuntamiento de Isaba y el Servicio de Deporte y Juventud del Gobierno de Navarra organizan las Campañas de Esquí de Fondo. En la primera participaron 505 escolares navarros.

A lo largo de los años esta Campaña ha ido adquiriendo importancia y consideración en la Comunidad escolar navarra. El aumento de participantes viene unido al auge del esquí de fondo en Navarra, que ha pasado a ser una de las actividades deportivas más gratas del invierno dentro de la Comunidad Foral.

Actualmente la organización general de la Campaña compete al Ayuntamiento de Isaba a través de Roncalia,

mientras que el Gobierno de Navarra supervisa, controla y subvenciona la actividad.

Esta Campaña tiene varios objetivos: por un lado, fomentar el esquí de fondo como modalidad deportiva, por otro el disfrute, el respeto por la naturaleza y el cuidado del entorno. Además se pretende impulsar la convivencia y el respeto mutuo entre los escolares de diferentes procedencias de la geografía navarra. Es también un objetivo crear una relación estrecha entre los escolares y los habitantes de este Valle, que se traduce en un enriquecimiento mutuo.

La actual edición, la 24, se desarrolla entre el 7 de enero y el 25 de abril.

Por esta actividad extraescolar han pasado un total de 86.296 participantes a lo largo de los 23 años que lleva funcionando.